

DER BUGATTI CHIRON PROFILÉE: EIN ABSOLUTES EINZELSTÜCK



Der Bugatti Chiron Profilée ist ein echter Solitär – ein Einzelstück in der Chiron-Familie – entwickelt als eine weniger radikale Interpretation des Pur Sport mit einmaligem Charakter und Design und einzigartigen Details. Da alle Produktionsslots für den Chiron bereits vergeben sind, ist die Versteigerung des Profilée am 1. Februar 2023 in Paris die letzte Gelegenheit, noch eine mit dem W16-Motor angetriebene Kreation aus dem Bugatti Atelier in Molsheim zu erwerben.

Mit dem Chiron Pur Sport¹ wurde der Welt im Jahr 2020 die bisher extremste Persönlichkeit aus der Chiron-Familie präsentiert. Mit einem 183 cm breiten, fest montierten Heckflügel, kürzeren

Übersetzungen, leichten Magnesiumfelgen und einer Vielzahl weiterer Innovationen war der Pur Sport speziell für Kurvenfahrten entworfen worden. Obwohl schnell ausverkauft, haben einige Kunden gefragt, ob nicht ein Chiron-Modell entwickelt werden könnte, das die zeitlose Eleganz des ersten Chiron² mit dem sportlichen Charakter des Pur Sport verbindet. Das war die Geburtsstunde des Chiron Profilée³.

„Da wir unsere Kundenwünsche ernst nehmen, haben wir uns daran gemacht, herauszufinden, wie eine weniger radikale Version des Pur Sport aussehen könnte, und im Herbst 2020 mit dem Design und der Entwicklung des Chiron Profilée begonnen“, erklärt Christophe Piochon, Präsident von Bugatti Automobiles. „Als dann das Vorserienfahrzeug vom Band rollte, waren alle des auf 500 Fahrzeuge limitierten Chirons verkauft. Allerdings erkannten wir schnell, dass dieses Modell zu schön war, um es zu verstecken. Es ist in jeder Hinsicht ein echter Bugatti und ein einzigartiges Sammlerstück aus Bugattis Automobilgeschichte. Und da wir wirklich jedem Liebhaber der Marke Bugatti eine faire Chance geben wollten, dieses einzigartige Stück zu erwerben, haben wir beschlossen, es bei RM Sotheby's zu versteigern.“

Es kommt nicht oft vor, dass Hersteller Zeit und Mühe aufwenden, ein Fahrzeug bis zum Produktionsstart weiter zu entwickeln, obwohl sie wissen, dass nur ein Exemplar gebaut werden kann. Aber genau so war es beim Profilée, er wurde zu Ende entwickelt und getestet. Er erfüllte all die hohen Qualitätsstandards, die Bugatti für jedes seiner Fahrzeuge anlegt, und hat eine Einzeltypgenehmigung für Europa erhalten.

Das spezielle Design des Profilée mit seinem kurzen eleganten geschwungenen Heckflügel, erfüllt zwei wesentliche Funktionen: Erstens sorgt der Heckflügel für Stabilität und Kontrolle bei Spitzengeschwindigkeiten bis zu 380 km/h, indem er den Abtrieb an der Hinterachse erhöht, und zweitens wird der Unterdruck genutzt, um die heiße Luft aus dem Motorraum über zwei Gehäuse unter den wärmeresistenten Carbonflügel herauszusaugen. Die Luft strömt also einmal über den Flügel, um Abtrieb zu erzeugen, und zum anderen unter dem Flügel hindurch, um Luft aus dem Motorraum zu saugen.

Frank Heyl, Bugatti Deputy Design Director, erklärt: „Um dem Kundenwunsch Rechnung zu tragen, haben wir einen elegant geschwungenen fest montierten Heckflügel entworfen, der aero- und thermodynamisch für das unvergleichliche Leistungsspektrum des Chiron Profilée optimiert wurde, gleichzeitig aber die anmutige und zeitlose Form des Chiron beibehält. Der Name „Profilée“ ist eine Reminiszenz an eine der ersten Kreationen von Jean Bugatti, den Type 46, der ebenfalls ein elegant geschwungenes Heck besaß.“

Die Front dieses einzigartigen Hypersportwagens erhielt breitere Lufteinlässe und einen vergrößerten hufeisenförmigen Bugatti Kühlergrill, um mehr Luft durch den Kühler zu leiten. Ein überarbeiteter Frontsplitter und aerodynamischer Unterboden sorgen für die weitere Maximierung von Abtrieb und Luftstrom. Wie bei jedem Bugatti ist die Beherrschung des Luftstroms in Bezug auf Kühlung, Widerstandsverringerung und Abtrieb grundlegend für die außerordentliche Leistung, die zum Markenzeichen moderner Bugattis geworden ist.

Beim Profilée wurde viel vom Charakter des Pur Sport mit seinem seitlichen Grip und der ultimativen Beschleunigung beibehalten. Er wird von derselben 1.500-PS-Version des Bugatti W16-Motors angetrieben, die Übersetzungen sind um 15 Prozent kürzer als beim Chiron Sport⁴. Der Profilée beschleunigt in 2,3 Sekunden von 0 auf 100 km/h und in 5,5 Sekunden von 0 auf 200 km/h. Er hat eine Spitzengeschwindigkeit von 380 km/h, beim Chiron Pur Sport sind es 350 km/h.

Beim Fahrgestell wurde der Radsturz an der Vorder- und Hinterachse verändert sowie härtere Federn mit einem vorderlastigen Gleichgewicht eingebaut. Die Federn sind um zehn Prozent härter als beim Chiron Sport. Die Hinterachse hat einen um 50 Prozent erhöhten Radsturz, der für einen besseren Grip in den Kurven sorgt, ohne den Fahrkomfort zu beeinträchtigen. Das macht den Profilée zu einer Kombination aus optimalen Fahreigenschaften des Pur Sport mit elegantem, schönen Design.

Die Aussenfarbe des Profilée ist „Argent Atlantique“, die exklusiv für dieses Modell entwickelt wurde. Kein anderer Chiron wurde in diesem Farbton lackiert. Der untere Karosserieteil ist in Sichtcarbon aus „Bleu Royal Carbon“. Auch die Felgen sind einzigartig: sie wurden speziell für den Profilée entworfen, gefertigt und getestet. Sie sind im Farbton „Le Patron“ lackiert, der passend zum Karbonton der unteren Karosserie entwickelt wurde. Die polierten Aluminiumelemente spiegeln die berühmte Form des hufeisenförmigen Bugatti Kühlergrills wider.

Das im Bugatti Atelier in Molsheim von Hand gefertigte Cockpit des Profilée ist Chiron-Besitzern vertraut. Die aus authentischen und hochwertigen Materialien wie Leder, Carbon oder massivem Aluminium gefertigten Komponenten wurden alle in stundenlanger Handarbeit erarbeitet und verfeinert. Das Design folgt einer minimalistischen Philosophie, bei der jedes Teil auf seine einfachste und schönste Form reduziert wurde.

Im Profilée wurde auch zum ersten Mal in einem Chiron Flechtleder am Armaturenbrett, in den Türverkleidungen und der Mittelkonsole eingesetzt. Insgesamt wurden über 2.500 Meter Lederstreifen für dieses aufwendig hergestellte und schöne Material verarbeitet. Die Komfortsitze des Profilée sind außen mit Leder in „Gris Rafale“ und innen mit Leder in „Deep Blue“ bezogen, und mit dem Steppmuster „Air Parade“ verfeinert. Der Schriftzug des Profilée ist in einem schwarz eloxierten Rahmen in der Mittelkonsole eingelassen – ein letzter besonderer Touch für diese einzigartige Kreation.

Der Bugatti Chiron Profilée wird am 1. Februar von RM Sotheby's versteigert. Ein Prozentsatz des Erlöses wird für wohltätige Zwecke gespendet.

Weitere Informationen finden Sie unter <http://rmsothebys.is/PA23Bugatti>.

¹Chiron Profilée: WLTP Kraftstoffverbrauch, l/100 km: Niedrigphase 44,6 / Mittelpause 24,8 / Hochphase 21,3 / Höchstphase 21,6 / kombiniert 25,2; CO2-Emission kombiniert, g/km: 572; Effizienzklasse: 6